



13-01-22

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Migrantes de Oaxaca podrán votar desde el extranjero este año](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Diputados del PAN acusaron que hay lentitud para instalar el Comité de Responsabilidad Parlamentaria para analizar las posibles sanciones hacia el diputado Nazario Norberto, de Morena, acusado de acoso sexual por la diputada Luisa Gutiérrez, razón por la que se retiraron de la sesión de la Comisión Permanente de ayer. Los panistas cuestionaron que Norberto haya suscrito un punto de acuerdo que pide capacitación en perspectiva de género en el Congreso para prevenir conductas violentas, misóginas y sexistas, aun cuando él tiene una denuncia por ejercer este tipo de violencia. Luisa Gutiérrez acudió a la Fiscalía General de Justicia para ratificar la denuncia en contra de Norberto, la cual presentó el 17 de diciembre junto con una queja ante el **IECM**, que dictó medidas cautelares a su favor para que el morenista se abstenga de intimidarla o molestarla. (Reforma.com)

[Se anexa nota](#)

INE

Con propuesta de ahorros en sueldos, fideicomisos, gastos de celulares, telefonía celular, viáticos y alimentos, Adán Augusto López Hernández, titular de Gobernación, presentó el plan que elaboró el gobierno federal para el INE que le daría una disponibilidad de 2 mil 972 millones de pesos para llevar a cabo la consulta de revocación de mandato. Adelantó que durante el curso de hoy se enviará al órgano electoral esta propuesta. (El Universal.com Reforma.com, Jornada.com.mx) [Se anexan notas](#)

El INE entregó hoy a la Secretaría de Hacienda, la petición de una ampliación de presupuesto. La autoridad electoral solicita mil 738 millones de pesos adicionales a su presupuesto, para poder llevar a cabo el ejercicio de revocación de mandato, de acuerdo a la ley. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el consejero del INE, Uuc-kib Espadas, habló sobre la aprobación para solicitar ante la SHCP mil 738.93 millones de pesos para realizar la consulta de revocación de mandato. Comentó que ellos ya han cumplido con su tarea asignada y han realizado un ajuste a sus presupuestos para poder llevar esta revocación de mandato, en caso de que la SHCP no les brinde el apoyo económico que está solicitando tendrán que acudir con el TEPJF para una resolución y poder llevar un buen ejercicio de revocación de mandato como lo está solicitando el gobierno. (Heraldo Radio, Radio Fórmula, Heraldodemexico.com.mx) [Se anexan notas](#)

En entrevista, la consejera del INE, Claudia Zavala, habló sobre la petición formal ante la Secretaría de Hacienda. Consideró que como Instituto han cumplido con el mandato que les dio el TEPJF y será el mismo Tribunal el que se haga cargo a partir de la respuesta que dé la Secretaría de Hacienda. Respecto de la propuesta que se presentó en la conferencia matutina, dijo que no se trata del INE o de lo que tenga, sino de lo que la ley dice que debe ser un ejercicio de revocación de mandato. Dijo que se debe de poner atención en el precedente que se va a fijar, más allá de las coyunturas políticas. Indicó que hasta hoy se ha logrado unas elecciones con altos estándares de calidad y que ha dado certeza y seguridad a los electores. (Enfoque, Radio Fórmula) [Se anexan notas](#)



Luego de que este jueves se presentó en la conferencia mañanera un plan de austeridad para el INE y así pueda realizar la consulta de revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, el consejero electoral Ciro Murayama hizo un llamado a que el gobierno haga bien su trabajo en vez de querer destruir al órgano electoral. A través de redes sociales, Ciro Murayama declaró que el INE es un instituto autónomo y el gobierno de López Obrador no manda en sus decisiones. "Cuando las elecciones (mal hechas) las organizaba el gobierno (1988) ellos decidían el gasto. Hoy que hay un instituto autónomo, el INE, el gobierno no manda en sus decisiones", refirió el consejero electoral. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, arremetió nuevamente contra los consejeros del INE, a quienes criticó por sus "excesos" y "privilegios", y evidenció sus elevados sueldos comparados con los empleados de los módulos del instituto. A través de un video, el también diputado de Morena sostuvo que en México hay dos INEs, "el de Lorenzo y Ciro que ganan 262 mil pesos al mes y el de trabajadores que solo reciben 7 mil 664 pesos". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, habló en relación con los recursos que obtendría el INE para la consulta de revocación. Indicó que el Instituto se encuentra amparado para ganar más que el Presidente de la República, en oposición a la Ley de Austeridad, respecto a sueldos y salarios. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

En entrevista, la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, habló sobre la retención de salarios en Texcoco bajo la presidencia municipal de Delfina Gómez, titular de la SEP. Dijo que el INE comprobó que hubo un delito y ahora el TEPJF lo confirma, el código penal del Estado de México sanciona con años de cárcel el ilícito. La FEDE y la Fiscalía del estado serán los responsables de sancionar y Delfina Gómez debe separarse de su cargo para atender los procesos. (W Radio) [Se anexa nota](#)

La titular de la SEP, Delfina Gómez, evitó opinar sobre la multa que ayer confirmó la Sala Superior del TEPJF de más de 4.5 millones de pesos que impuso a Morena por retener durante tres años, el 10% del salario a trabajadores cuando fue presidenta municipal de Texcoco, Estado de México. Afirmó que es muy respetuosa de lo que decida el Tribunal Electoral y en "su momento lo hablaremos". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

Luego de darse a conocer que la candidata de la coalición Va por Durango, integrada por el PRI, PAN y PRD para la alcaldía, en este caso de Gómez Palacio, estará asignada por el Revolucionario Institucional y será mujer, se espera que en los próximos días empiecen los registros; sin embargo, aunque nadie ha manifestado una intención, los nombres más fuertes que se escuchan son: Leticia Herrera, Rocío Rebollo y Guadalupe Hermosillo. Juan Moreno, presidente del PRI en Gómez Palacio, señaló que en las próximas horas se esperan los primeros registros, esto luego de haberse lanzado la convocatoria para de los 39 ayuntamientos. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

La precandidata de la Coalición Va por Hidalgo integrada por el PRI, PAN y PRD al gobierno del estado de Hidalgo, Carolina Viggiano, anunció la designación del diputado Federal Marco Antonio Mendoza Bustamante, como coordinador general de su campaña. Mendoza Bustamante es un político originario de Tulancingo, actualmente es vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, vicecoordinador de la fracción priista en San Lázaro, secretario de las Comisiones de Puntos Constitucionales y Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, así como integrante de la Comisión de Gobernación y Población. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



LEGISLATIVO

El diputado Gabriel Quadri de la Torre propuso convocar a un foro sobre la reforma energética. Se trata de un foro interno para explicar a militantes y simpatizantes del PAN las implicaciones y consecuencias de la iniciativa presidencial. Así lo señaló el legislador durante la instalación del Consejo de Medio Ambiente del CEN del PAN, que él coordina junto un grupo de expertos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La bancada del PAN en el Senado se pronunció a favor no sólo de la renuncia de Delfina Gómez como secretaria de Educación Pública, sino también iniciar un proceso penal contra ella, después de que el TEPJF confirmó la multa de 4 millones de pesos a Morena por el obligar a los empleados del municipio de Texcoco a entregar parte de sus salarios para campañas electorales. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La bancada del PAN en el Senado presentó una iniciativa de reforma para la realización de la revocación de mandato a bajo costo, es decir a la mitad de lo que está planteando el INE, ello juntando hasta 3 casillas cercanas en una sola, lo que permitirá bajar los costos hasta en un 50 por ciento. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

La Ciudad de México registró ayer 10 mil 79 casos positivos de Covid-19, mientras que la positividad de las pruebas pasó de 31.9 a 35 por ciento. De acuerdo con el informe Covid-19 del Gobierno capitalino, al corte del 12 de enero, se registró un acumulado de un millón 62 mil 623 y 52 mil 964 fallecidos, 26 muertes más que el día anterior. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Ante el incremento de contagios de Covid-19, de la variante ómicron, principalmente, se incrementó la demanda de medicamentos y de persistir la tendencia de infecciones podría presentarse desabasto en las próximas semanas en el país, advirtió la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias (Unefarm). “Si sigue el punto de contagios de este nivel o se eleva sí podemos tener desabasto de medicamentos en las próximas semanas, porque hay un factor muy importante se vinieron contagios en todo el mundo el fin de año, entre ellos en China y la India que son los que venden las materias primas para el medicamento en México. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, informó que a tres días de que el presidente Andrés Manuel López Obrador informara que dio positivo a Covid-19, “está muy bien”, mantiene sus reuniones con su gabinete de manera virtual y está pendiente “de todo” de la administración pública federal. Luego de que en agosto del año pasado sustituyó a Olga Sánchez Cordero como titular de la Segob, Adán Augusto López declaró que le honra desempeñar la invitación que le hizo el presidente y ayudarlo en la transformación de México. Luego de que se dio a conocer la venta de Banamex y que el empresario Ricardo Salinas Pliego mostró su interés en hacer la compra, el secretario expresó que quienes tengan posibilidad de participar en la operación pueden hacerlo. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

La titular de la SEP, Delfina Gómez, anunció el lanzamiento de la Biblioteca Centenaria, integrada de 172 títulos de obras contemporáneas, y de la cual se repartirán un millón 943 mil libros con el objetivo de fomentar la lectura ente los alumnos de escuelas públicas. En el marco del centenario de la creación de la SEP, detalló que se entregarán 11 mil 300 colecciones a todas las bibliotecas de todo el país. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



Un nuevo récord de contagios de Covid-19 registra Sinaloa, con mil 246 nuevos pacientes positivos registrados en plataforma en las últimas veinticuatro horas, con los que suman cinco mil 345 el número de personas de ambos sexos que se encuentran activos en los dieciocho municipios. La Secretaría de Salud del Estado en su informe más reciente detalló que de los mil 246 nuevos casos positivos, Culiacán, concentró 555, Ahome, 197, Mazatlán, 149, Guasave, 123, Navolato, 48 y Salvador Alvarado, 42, el resto de los municipios registraron cifras menores. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El INAI ordenó a la SHCP dar a conocer el número de denuncias presentadas por la UIF ante la FGR, por operaciones con recursos de procedencia ilícita y corrupción, de 2005 al 30 de agosto de 2021, contra el actual Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, así como contra los exmandatarios del país durante el mencionado periodo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Las violaciones a los derechos humanos y la impunidad siguen siendo la norma en México y han continuado sin cambios durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, denunció este jueves Human Rights Watch (HRW). La tortura, las desapariciones forzadas, los abusos contra migrantes, las ejecuciones extrajudiciales, la violencia de género y los ataques contra periodistas se han mantenido inalterables, asegura HRW en su informe anual de 2021. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Canadá se unirá a México para disputar formalmente la forma en que EU interpreta las normas que rigen el origen de las piezas de vehículos en el marco del acuerdo comercial trilateral entre los países, confirmó la ministra de Comercio, Mary Ng. El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Economía, celebró que Canadá se haya unido a su queja sobre la interpretación de las reglas de origen del sector automotor. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Las redes sanitarias de todo el mundo confirmaron casi 3.4 millones de contagios de Covid-19 en las últimas 24 horas, un nuevo récord diario en un momento en el que la variante ómicron ya es la dominante, según los datos provisionales de la OMS. En un mismo día se registraron los mismos nuevos positivos que se sumaron en los cuatro primeros meses de pandemia, y el acumulado en dos años asciende a 312 millones, una cifra conservadora, ya que la OMS cuenta con que muchos de los casos no se han diagnosticado o notificado a las redes sanitarias. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El presidente estadounidense Joe Biden, anunciará el despliegue de mil médicos militares en seis estados del país para ayudar a los hospitales a lidiar con un aumento en los casos de la variante Ómicron del coronavirus, adelantaron funcionarios de la Casa Blanca. Biden hará el anuncio junto al secretario de Defensa, Lloyd Austin, y Deanne Criswell, directora de la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias, para detallar los equipos que se dirigen a las comunidades más afectadas de todo el país. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Las autoridades chinas cerraron dos hospitales de la ciudad de Xi'an, al norte de China, cuya población está confinada desde el 23 de diciembre, para "rectificar" errores en la aplicación de reglas antiCovid después del aborto de una mujer a quien se le impidió el acceso a un servicio de urgencia. Xi'an, de 13 millones de habitantes, conocida en todo el mundo por su ejército de terracota, es una de las pocas ciudades de China afectadas actualmente por pequeños brotes de Covid-19. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo--